



14 juin 2023

Marie-Pierre Lavoie

Présidente du Conseil d'administration du Conseil scolaire francophone

101 - 13511 Commerce Parkway

Richmond, BC

V6V 2J8

Cher.ère.s membres du Conseil d'administration du Conseil scolaire francophone de la C.-B. (CSF),

Nous vous écrivons aujourd'hui au nom du Réseau jeunesse concernant la proposition de mise en place des voyages internationaux pour l'année scolaire 2023-2024. Le Réseau jeunesse est un groupe d'élèves représentant toutes les écoles secondaires du CSF et notre mission est de représenter la voix et les besoins des élèves par rapport aux enjeux qui les touchent directement.

Nous aimerions vous remercier d'avoir pris le temps d'explorer la mise en place potentielle de ce projet pour les futurs élèves du CSF. Des événements rassembleurs comme celui-ci permettent aux élèves de développer un sentiment d'appartenance à notre communauté francophone ainsi que de créer des liens avec d'autres jeunes d'expression française de partout en province. Les impacts de ce projet furent importants dans le passé et nous avons hâte à l'idée de pouvoir profiter de l'expérience de ces voyages.

Nous aimerions vous partager quelques recommandations de la part des élèves afin d'assurer que les voyages internationaux soient un projet qui représente bien les jeunes et leurs intérêts.

Premièrement, pour l'année 2023-2024, nous aimerions proposer que les voyages soient offerts non seulement aux élèves de 11e année, mais également aux élèves de 12e année. Nous comprenons qu'une telle augmentation de participation engendra des coûts supplémentaires, mais nous croyons que c'est essentiel d'offrir cette opportunité à toutes les cohortes d'élèves du CSF afin d'assurer une équité dans les opportunités pour toutes et tous. Les élèves qui commenceront leur 12e année en septembre 2023 ont déjà manqué leur chance de participer à plusieurs rassemblements provinciaux et nationaux à cause de la pandémie et nous croyons que ce serait bénéfique pour eux de participer à des activités de vie étudiante mises en place par le CSF.

Deuxièmement, nous voulons nous assurer que toutes les élèves auront la même chance de participer à ce projet. Afin de promouvoir l'équité au sein de notre conseil scolaire, nous croyons que c'est important que les élèves provenant de plus petites écoles (comme les écoles

hétérogènes) aient accès aux mêmes opportunités que les élèves des écoles homogènes. De plus, nous croyons que c'est important que toutes les élèves, peu importe leur situation financière, aient la chance de participer à ces voyages. Peu importe le format de ce projet, il y aura toujours des barrières pour certain.e.s élèves et nous aimerions vous encourager à travailler pour enlever celles-ci afin de permettre d'offrir la même opportunité à toutes.

Troisièmement, bien que le format du projet soit toujours en question, nous croyons qu'un des aspects les plus importants des voyages est le rassemblement d'élèves de plusieurs écoles ensemble. Puisque les écoles secondaires du CSF sont réparties à travers la province, nous avons rarement la chance de rencontrer d'autres élèves du CSF et de partager nos réalités en tant que francophones en milieu minoritaire. Cet aspect des voyages permet aux jeunes de créer des liens forts et de se sentir connecté.e.s à la communauté francophone en Colombie-Britannique. Nous espérons que cet aspect soit prioritaire dans le choix du format retenu.

Dernièrement, nous aimerions vous proposer d'impliquer les élèves dans la planification de ces voyages. C'est important de garder les jeunes au cœur du projet puisqu'en fin de compte, ce projet est fait pour eux. L'implication d'élèves, à travers des sondages ou des consultations, permettra au CSF de s'assurer que les voyages répondent actuellement aux besoins, aux envies et aux intérêts des élèves du secondaire, mais pourra également bonifier l'impact du projet sur les élèves en développant leur leadership et leur engagement dans leur communauté.

Nous espérons que ce projet reviendra dans les prochaines années afin de permettre aux élèves du CSF de vivre une expérience inoubliable avec laquelle ils repartiront avec un sentiment fort de communauté et d'appartenance.

Dans l'attente d'une réponse favorable, nous vous prions d'agréer, cher.ère.s membres du Conseil d'administration, nos salutations distinguées.

Bien cordialement,

Valentine Baretta

*Représentante du Réseau jeunesse 2022-23*

*École André-Piolat*